



くまのみずき

学校だより No.12

茅ヶ崎市立北陽中学校長 高橋 一生

「思考に気をつけなさい……」
～茅ヶ崎市成人のつどいより～



平成28年の第1号となるこの学校だよりで、私は当初、1月7日の全校集会で話をした「1年の計は元旦にあり」について、その由来や意味、私なりの考えを述べようと思っていました。

しかし、1月11日に市民文化会館大ホールで行われた「茅ヶ崎市成人のつどい」に参加させていただき、掲載内容を変更することにしました。その理由は『若大将』加山雄三さんの熱意に心を打たれたからです。式のアトラクションの中で、茅ヶ崎市ゆかりの著名人からの「お祝いメッセージ」が、ご本人の映像とともに流されました。最後に登場した加山さんは、78歳とは思えない若々しい表情で、マザー・テレサが語ったとされる次の言葉を引用して、新成人に熱いメッセージを送りました。

「思考に気をつけなさい、それはいつか言葉になるから。
言葉に気をつけなさい、それはいつか行動になるから。
行動に気をつけなさい、それはいつか習慣になるから。
習慣に気をつけなさい、それはいつか性格になるから。
性格に気をつけなさい、それはいつか運命になるから。」

この言葉には「自分が考えていることは、いつか行動となってあらわれ、いずれそれが自分の運命となっていくのだ。」という意味が込められており、自分が考える内容に気をつけなければならぬという戒めになっていると思います。ネガティブな発想は、将来を暗くしてしまいます。プラス思考で頑張った方が、自分の運命を切り拓くことができると、加山さんはお話ししていました。

マザー・テレサは、1910年にマケドニア共和国で生まれました。カトリック教会の修道女で、修道会「神の愛の宣教者会」の創立者でもあります。「マザー」は指導的な修道女への敬称であり、「テレサ」は修道名です。貧しい人々のために献身的な活動を続け、1979年にノーベル平和賞を受賞しました。なお、テレサは次のような言葉も残しています。

大切なのは、どれだけたくさんのことを行ったかではなく、どれだけ心を込めたかです。

何事も心もち次第ですね。私もこの言葉を心に刻み、日々精進したいと考えております。



(書き初め展より)



(校内授業研修会より)

【お知らせ】

(1) 校内授業研修会兼市教育センター学習指導講座

横浜国立大学教育人間科学部の有元典文先生をスーパーバイザーとしてお迎えし、市教育センターの学習指導講座と兼ねて1月28日に実施しました。研究全体会では「学習意欲を高める授業づくりプロジェクト」と題して、有元先生からご指導いただきました。他の小・中学校の先生方、横浜国立大学の大学生・大学院生にもご参加いただき、貴重な研鑽の機会となりました。

(2) 教育相談

1月7日の全校集会で杉崎先生から全校生徒に呼びかけてもらいましたが、本校では年間をおいて随時、教育相談を受け付けています。心配なこと、気になることがありましたら、該当の教職員に申し出て教育相談を行うよう、保護者からもぜひ勧めていただけたらと思います。

(3) 教育活動に関するアンケート

12月2日に実施したアンケートへのご協力、ありがとうございました。2月上旬に集計、コメント等を用紙にまとめ、結果報告をいたします。皆様のご意見を、今後のより良い教育活動の推進に活かしていきたいと思います。

(4) 第40回卒業証書授与式

3月14日9時30分より、本校体育館にて挙行いたします。よろしくお願ひいたします。

<2月の主な予定>

2月 2日(火)	授業参観、懇談会
9日(火)	I組校外学習(県立地球市民かながわプラザ)
17日(水)	1、2年学年末テスト(~19日)、小中連携授業(小出小、香川小へ)
18日(木)	I組体験学習(県立茅ヶ崎里山公園)、PTA運営委員会
22日(月)	3年救急救命法講習会
23日(火)	3年校外学習(八景島シーパラダイス、バックヤードツアーエ)
24日(水)	1、2年ふれあい講座、第3回学校評議員会
25日(木)	3年演劇鑑賞
26日(金)	3年薬物乱用防止教室、[3年:小出推進協より、手作りカレー]

<部活動等の主な記録>

県中学校美術展

○優良賞 梅澤 恵奈



男子ソフトテニス部

○湘南ブロック1年生研修会 第3位

書き初め展

○金賞 1年: 小島 有彩 2年: 波多野 公子 3年: 尾崎 優奈

○銀賞 1年: 小口 海憂 2年: 金子 夕月 3年: 間杉 ゆりの

○銅賞 1年: 神崎 美空、高橋 廣斗 2年: 新井 晃太、菊地 結衣
3年: 伊藤 早希、神崎 梨花

